

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 18 minutos, y se pone á las 4 horas y 40 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De Manacor á La-Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Zenon, soldado en Nicomedia, el cual porque hizo escarnio del sacrificio que ofrecía el emperador Diocleciano á Ceres, le quebraron las mejillas, y le arrancaron los dientes, y finalmente lo degollaron.

Los santos mártires Demetrio, Onorato y Floro, en Ostia.

Los santos Queremon, mártir, obispo de Nicópolis, y otros muchos mártires, en Egipto; de los cuales, estando en su furia la persecucion de Decio, huyeron algunos á las selvas y á los páramos, y allí fueron devorados por las fieras; otros murieron de hambre, de frío y miseria; á otros asesinaron los bárbaros y los ladrones, y así alcanzaron todos la corona del martirio.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Felipe Neri continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposición á las seis, á las diez nona y la misa mayor. Al anochecer continuará la novena de Belen y la reserva.

En San Jaime, al anochecer, se verificará la devocion de la Agonía del Redentor.

En el Socorro, al anochecer, se verificará el ejercicio mensual de la muerte de Santa Rita de Casia.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Clara, á la Virgen de la Cueva Santa.

SECCION EXTRANJERA.

EL PAPA DECLARA LA GUERRA.

El periódico italiano, *Il Secolo*, ha publicado lo siguiente:

«Despues del sermón del Padre Francisco del Loreto que, como es notorio, predica en el Vaticano, reunió ayer el Papa en círculo privado á los Cardenales, dignatarios y otros monseñores, dirigiéndoles una breve alocucion sin solemnidad, hablando de las vejaciones á que el Jefe de la Iglesia se ve sometido, y repitiendo con los periódicos clericales, que con los comicios y demostraciones anticlericales, inclusa la conmemoracion de Mentana, fueron favorecidos, bajo mano, por el gobierno.

Añadió haberse inaugurado una guerra furibunda contra el Pontificado y la Religion, dirigida por la masonería, cuyos destinos se hallan á disposicion de un anciano experto, frío y prudente conspirador, Adrian Lemmi, potente de otro modo, por cuanto dispone de medios, y en la accion es perseverante.

Concluyó de aquí que los católicos deben estrechar las filas para que la corte retracte la afirmacion de que *Roma es intangible*, usando para ello del confesionario y promoviendo demostraciones pacíficas, pero públicas y evidentes, como la convenida iluminacion de la Concepcion Inmaculada.

Y terminó con un apóstrofe al rey, diciendo que, para conservar las tradiciones religiosas de sus antepasados, debería conducirse de otro modo.

Despues, les dió la bendicion apostólica.

Y bien, *Il Secolo* sigue diciendo: Quien declara la guerra es el Papa Leon XIII ante los Cardenales y dignatarios de su corte, y es notable su discurso en lo que al Quirinal respecta; puesto que, tras la frase del rey: 'Roma conquista 'intangible,' pone el Papa juntos al jefe del Estado y la masonería.

Las palabras del Pontífice son de gravedad insólita y excitan á los católicos á demostraciones públicas.»

L'Osservatore Cattolico hace, al propósito, estos comentarios:

«Se ve á qué extremos está reducida la libertad del Papa y cuál es el valor de las garantías.

El mismo domicilio está violado; y dentro de poco se acusará al Soberano Pontífice de haber llozado los dolores de la Iglesia, de haber orado por la

conversion de sus perseguidores. Se contendrán sus lágrimas y gemidos, señalados á estas horas como declaraciones de guerra.

No se trata de una Encíclica, de una alocucion, sino sencillamente de una conversacion privada y familiar tenida con los príncipes de la Iglesia, los Cardenales, y algunas personas adictas á las Congregaciones.

El Papa no ha podido más que deplorar las recientes agresiones cometidas contra la Santa Iglesia y las irreverencias inconsultas lanzadas, no sólo contra el Papa, sino directamente contra la institucion de Cristo.

Pero los liberales han encontrado en esto una *declaracion de guerra*, ó han descubierto nueva ocasion para ultrajar al Vicario de Cristo y violar sus derechos privados, un pretexto para hacer una nueva manifestacion de odio profundo, de maldad indefinible.»

L'Osservatore termina sus extensos comentarios de este modo:

«Habiendo pedido informes exactos acerca de las palabras pronunciadas por el Padre Santo, aludidas anteriormente, recibimos por despacho la siguiente precisa respuesta:

Roma, 10, á las dos.

Son indignos ultrajes los lanzados contra el Papa. Su Santidad habló paternalmente, lamentó la guerra movida al Pontificado y deploró las condiciones á que se ve reducido, recordando los últimos acontecimientos notados en toda Europa.

La severidad de su lenguaje no ha igualado á la gravedad de las cosas.

Ha hablado con el alma herida por el dolor, con inmenso amor por la patria.

Los pretextos encontrados por el liberalismo para ultrajar al Papa y atizar el odio contra su persona, desahogan los crímenes del propio liberalismo.

El momento de Dios se aproxima. Plegarias, accion, valor.»

EL ASIA CENTRAL Y LOS INGLESES.

Las perturbaciones ocurridas en Kundahut, y que se conocen por comunicaciones rusas, hacen pensar de nuevo en los crecientes compromisos de la política inglesa fuera de las regiones de Europa.

Se hacen disquisiciones para explicar esos tan repetidos embarazos que la asedian en Asia, y acostumbrados estamos á que, por origen, se les señale causas fundadas en el odio, en la malquerencia arraigada de las poblaciones por la abominable conducta de las *casacas rojas*. Pero es de notar, así nos lo enseña la experiencia, que de esos hechos no se derivan consecuencias trascendentales.

Creemos, pues, que de esa manera debe pensarse respecto al caso que hoy se nos anuncia, por mucho que las imaginaciones adelanten ya, forjando, sobre todo, combinaciones políticas de efectos desastrosos para las colonias de las Indias orientales.

Lo ocurrido se reduce á esto, en vista de lo que refiere el *Swett*, periódico inspirado por el general Komaroff.

«Ghason-Khan, jefe del país y amigo de Inglaterra, ha sido asesinado por instigacion de su hijo, Sandar-Khan, que es enemigo jurado de los ingleses.»

Sandar gobierna actualmente á Kundahut y se prepara á una resistencia enérgica contra los ingleses, en la prevision de que estos quieran intervenir, auxiliados por sus vasallos de Kachemira, con la circunstancia, ademas, de que, si las autoridades de Kashgar pretendieran restablecer el orden en Kundahut, no lo podrían conseguir por carecer de fuerzas suficientes.

Este parece ser, con todos sus detalles, el nuevo conflicto que en el Asia Central puede amenazar á los ingleses, y á que dan cierto color, primero, el servir para la trasmision de la novedad el órgano de un general ruso y, segundo, que Kundahut, situado

entre Kashgar y Kachemira, es el camino más fácil del territorio ruso á la capital del segundo de estos distritos, ó sea Srinagar.

Insistimos, no obstante, en negar por ahora grande importancia á estos hechos, acordándose la mayor á otros, de que tenemos hace tiempo noticias y preocuparon á Europa.

Nos referimos á la sublevacion de los Ghilzais (Afghanistam.)

La *Gaceta de Lahore* afirma que el movimiento de aquellas tribus, por lo que en realidad se conoce al presente, fué menos grave como lucha, de lo que se divulgó; pero, por las consecuencias que puede acarrear, muchísimo más trascendente de lo que los primeros informes hicieron presumir.

La revuelta fué, en efecto, reprimida en su origen, y admitirse puede esta rectificacion de las noticias contrarias á las del gobierno de la metrópoli, comunicadas por telegramas expedidos de ésta; pero la represion no fué la consecuencia de un combate, sino de una matanza traidora.

Y así se comprende la remesa al emir de Kabul de aquellas carradas de cabezas de hombres que glorificaban la victoria del pabellon ingles sobre los rebeldes.

Fué el caso así:

Gholam-Hyder, el general del Emir, juró, á lo que se cuenta, sobre el Koran que, si se presentaba en Ghizni, no era sino para oír las reclamaciones que los Andaris hacian. Y habiendo obtenido por este juramento el paso libre, atacó á una fraccion de aquella tribu, mató grande número de gente y consiguió desembarazarse de los principales agitadores.

El periódico de Lahore añade que el hijo de Mushki-Alam y otros jefes se han refugiado en Tirwa, donde organizan una sublevacion general, y que los Ghizais, exasperados, juran derribar al emir de Kabul.

Esto es lo que, en verdad, compromete la posicion de los britanos en el Asia central, sin que nequemos lo que, para agravarla, pueda contribuir cuanto el periódico del general ruso nos relata.

UN TRIBUTO INESPERADO

RENDIDO Á LA BANDERA BLANCA.

Es curiosa esta anécdota que nos envia el señor Lecanda:

«El célebre pintor Paul Delaroche tuvo algun tiempo su estudio en el elevado sotabanco de una casa de la calle de Riboli.

Los amigos íntimos del maestro y algunos de sus admiradores habían hecho del estudio del pintor su lugar de reunion y su punto de cita. Mas ello fué la causa de que, con sobrada frecuencia, despues de subir jadeantes los cien escalones que sobre el nivel de la calle se elevaba la estancia del pintor, se viesen precisados á bajar por donde habían subido, por hallarse éste ausente y cerrado el estudio.

Era necesario, á todo trance, evitar estas infructuosas y molestas ascensiones. Para ello idearon un medio sencillísimo, y no fué el de colocar un ascensor, ni un timbre eléctrico, ni algo que se le pareciese. Se convino en que Paul colocase sobre la corniza ó alero del tejado una banderola mientras permaneciera en el estudio, que indicara á sus amigos, al pasar por la calle, que podían subir los cien escalones en la seguridad de hallarlo en su oficina.

Cogió el pintor un pedazo de lienzo blanco, en el que había algunos chafarrinones amarillos pintados al azar, y atado á un tiento, que hacia de astil, lo colocó en la parte exterior de la galería que le servía de estudio.

Al prefecto del Sena, que á la sazón no lejos de allí vivía, le llamó la atencion la exhibicion constante de aquella insignia enhiesta en la parte más encumbrada de la casa; el lienzo se le antojó bandera de seda finísima; los chafarrinones amarillos se le imaginaron bordadas flores de lis, y todo ello un signo subversivo, una manifestacion hostil á la in-

segura y naciente república, un emblema de alguna conspiración legitimista que allí desvergonzadamente se tramaba.

El prefecto, que no era de los que se pueden morir fácilmente de empacho de legalidad, mandó llamar á un subordinado para que fuese al domicilio en que la bandera blanca que tanto le daba en ojos se exhibía, é intimase al dueño á que la retirase sin demora.

En su consecuencia, en ocasion en que en el estudio de Paul Delaroché se hallaba reunido todo el selecto grupo de sus amigos y discípulos, se presentó un polizonte, sério y adusto como Júpiter tonante; muy engomadas las guías del bigote y calado el kópis hasta las narices, intimando, en nombre de la autoridad, la retirada de la bandera blanca.

Delaroché no protestó contra lo arbitrario de aquella disposición, ni dió excusa de ningún género. Se abalanzó en silencio hasta el hueco de la ventana, cogió el tiento que sujetaba el lienzo, y empuñándolo y volviéndose hácia el emisario de la autoridad, le dice:—Bien; el señor prefecto le habrá mandado á Vd. acá á que me comunicase la orden de que retire esta bandera; pero no le habrá dicho á Vd. que entrara cubierto en mi casa, faltando á los preceptos más rudimentarios de la buena educación.

Algo confuso el polizonte por esta inesperada lección de urbanidad y viendo que las miradas de todos se clavaban en él, echó mano al kópis automáticamente y se descubrió con respeto.

Entonces Paul Delaroché dice enfáticamente, al tiempo que allá en su interior le retozaba la risa y conteniéndola difícilmente:—Ahora tengo la satisfacción de ver que un emisario de la república se ha descubierto respetuosamente ante la bandera blanca; la hermosa bandera, sembrada de lises que tanta gloria alcanzó en manos de Juana de Arco; la bandera que cubrió con sus pliegues el cadáver de San Luis, bajo los muros de San Juan de Acre; la bandera que se cubrió de luto en el momento en que Edgeworth de Fermon dijo sobre el cadalso del bondadoso Luis XVI: 'Hijo de San Luis, subid al cielo...'

En esto iba de su perorata el improvisado portaestandartes de la legitimidad, cuando todos los presentes, no pudiendo contener la risa ante aquella cómica escena que ante sus ojos se representaba, rompieron en estrepitosas carcajadas, que hicieron salir de allí, corrido y avergonzado, al encopetado emisario de la prefectura, quedándose los supuestos conspiradores celebrando la gracia del célebre maestro, que fué muy comentada en todos los círculos.

JUAN JOSÉ DE LECANDA.»

CORREO DE HOY.

MADRID 18 DE DICIEMBRE.

Es casi seguro que las Cortes se cerrarán el día 23.

En los días que todavía estarán abiertas, se discutirán en el Senado el proyecto de escuadra y la ley de retiros, que son los que el gobierno desea queden aprobados antes de la clausura.

Entre tanto, el Congreso discutirá la ley de Foros y otros dictámenes menos importantes, siendo posible que se dedique parte de algunas sesiones al proyecto de empréstito provincial.

Quedarán, para la próxima legislatura, que, como ya dijimos, comenzará del 10 al 12 de Enero y durará hasta el fin de Junio, los proyectos de tabacos, Trasatlántica, Código civil, Jurado, contenido y los presupuestos.

PARTES TELEGRÁFICAS

Londres 17.—Las quiebras originadas por el pánico bursátil de Nueva-York, han producido desastroso efecto en nuestro mercado.

Los fondos de especulación se han afectado notablemente, continuando la baja en todos ellos.

El 4 por 100 exterior español, que ha abierto á 67'50, á la una de la tarde se cotizaba á 66'81; es decir, con una baja de 55 céntimos desde la clausura de la Bolsa de ayer tarde.

Paris 16.—En la Cámara de diputados ha continuado hoy la discusión sobre el tratado de comercio entre Francia é Italia.

Con este motivo se ha discutido sobre si son convenientes ó no para Francia los tratados de comercio.

Un orador ha sostenido que todos los tratados de esta índole son malos y perjudiciales á una de las partes. Ha sostenido que á lo sumo, no deberían hacerse tratados más de un año, para poderlos ir modificando según las circunstancias.

Paris 17.—El 4 por 100 exterior español, que abrió en esta Bolsa á 68'21, bajó á las 12'35 á 68 y despues á 67'92 y á 67'73.

Berlin 17.—Se asegura que el gobierno se opone resueltamente al dictamen de la comisión del Parlamento alemán relativo al aumento del ejérci-

to, y según el cual, se trata de limitar lo que pide el gobierno.

Berna 17.—El Consejo nacional suizo acordó la autorización al Consejo federal para que adquiera material de guerra.

Al propio tiempo ha sido autorizado para adoptar cuantas medidas juzgue necesarias á fin de proteger la independencia de Suiza ante el temor de que estalle una guerra entre los Estados vecinos.

Berlin 17.—La comisión del Parlamento alemán que ha modificado el proyecto del gobierno sobre el aumento del ejército, se compone de 16 individuos hostiles al gobierno y 12 favorables.

Circula con insistencia el rumor de que el Parlamento será disuelto en breve.

Londres 17.—Se comenta mucho la repentina llegada á esta capital del ministro de Negocios extranjeros, quien ha conferenciado con varios diplomáticos.

A pesar de cuanto se ha dicho respecto de la candidatura del príncipe Fernando de Coburgo para el trono de Bulgaria, la verdad es que ha partido de la iniciativa de la diputación búlgara, sin que hasta ahora haya mediado acerca de ella negociación alguna entre las potencias.

Los periódicos irlandeses publican violentos artículos contra Inglaterra, con motivo de la prisión de los diputados Dillon, O'Brien, Haris y Seehn.

El *Times* y el *Standard* aplauden hoy calurosamente la energía del gobierno en Irlanda.

El *Daily News* aconseja encarecidamente á los irlandeses que no apelen al sistema de represalias violentas, si quieren conservar el apoyo de los liberales ingleses.

GACETILLA LOCAL.

EL JUBILEO SACERDOTAL DE LEON XIII.

Un sentimiento general de entusiasmo religioso y de filial adhesión á la sagrada persona de nuestro Santísimo Padre el sapientísimo Leon XIII, se acentúa en todo el mundo católico, y crece á proporción que se acerca el quincuagésimo aniversario de su ordenación sacerdotal, que ha de celebrarse, Dios mediante, en Diciembre del año próximo venidero, bajo el nombre simpático de *Bodas de oro*.

Esto debe consolar al augusto Pontífice Leon XIII en medio de las amargas penalidades que, con mansa, pero valerosa, resignación, sufre en triste cautiverio, esperando que se cumpla la voluntad y los inescrutables designios de Dios.

El cuadro que en la actualidad ofrece la Italia hace asomar las lágrimas á los ojos de todos los católicos, al ver los ultrajes de que es víctima todos los días el venerable anciano que empuña el cayado de la Iglesia para arrollar y vencer á los que en mal hora levantaron el estandarte de la revolución impía y atacaron con diabólica fiereza la Ciudad Santa y se apoderaron sacrilegamente de los Estados Pontificios.

El grito de guerra á Dios, salido de los antros masónicos, en donde se coaligan hombres funestos que sólo consiguen labrar el infortunio de las naciones y de las sociedades con sus descabellados planes, ¿quién sabe si será sofocado por los vítores que de todas partes se levantarán el día en que los católicos vamos á celebrar el extraordinario suceso de las *Bodas de oro* del inmortal Leon XIII, por su exaltación al sacerdocio?

Los preparativos que se están haciendo en todas las naciones demuestran el espíritu religioso que impera en los pueblos, la sumisión de los católicos al supremo Jerarca de la Iglesia, y la llama de la fe que inflama sus corazones.

Siguiendo pues el deseo de dar á conocer á nuestros abonados cuantos preparativos hagan las naciones para celebrar el Jubileo Sacerdotal del Soberano Pontífice reinante, trasladamos á continuación las noticias que leemos en los periódicos, seguros de que las leerán con gusto:

FRANCIA.—Entre las distintas asociaciones, que en la patria de Carlomagno y de San Luis, se preparan para solemnizar el fausto aniversario de Leon XIII, figuran en primer término las Conferencias de San Vicente de Paúl.

Conocida es la importancia que el Consejo general de las Conferencias de Paris, compuesto de los presidentes de las Conferencias parroquiales, tiene para desarrollar de una manera digna su plan y asociar á él á millares de individuos que reciben los beneficios caritativos de tan noble Asociación.

El Consejo Central de la Sociedad de San Vicente ha delegado al Barón de Bony para que lleve su representación en el seno del Comité Nacional, y atendida la alta significación del ilustre miembro y el celo religioso que constantemente han demostrado los socios de las Conferencias, no es aventurado asegurar que esta Sociedad, tantas veces bendecida por el Papa, ha de dar un gran contingente á las lis-

tas de adhesión y de trabajos á la Exposición Vaticana.

ALEMANIA.—Conmueven ciertamente los expresivos testimonios de gratitud y admiración con que en todos los países ha sido acogida la idea de gloriar, en la Augusta Persona del Pontífice reinante, á la Santa Iglesia Católica.

Tres siglos, transcurridos desde que la satánica Reforma rompió los lazos entre Alemania y la Santa Sede, proclamando la soberanía de la razón sobre la fé, no han bastado para acallar completamente los generosos impulsos de una ortodoxia que las tante vive y alienta á los nobles descendientes de aquella raza de héroes que, vencidos por la fuerza de incontrastables legiones de bárbaros, supieron convertirse en vencedores sin emplear otras armas que sus ideas y sus costumbres eminentemente católicas.

El primer acto efectuado por el Congreso Católico, reunido este año en Breslau, fué ocuparse del concurso que los católicos alemanes deben prestar á las fiestas jubilaes que en prueba de afectuoso reconocimiento prepara el mundo católico.

La noble asamblea, compuesta de más de 2,000 miembros activos reunidos bajo la presidencia del Barón de Heereman, en sustitución del Príncipe de Lovenstein, enfermo, aprobó por unanimidad el siguiente programa:

1.º Enviar ornamentos y vasos sagrados con destino á las Iglesias pobres.

2.º Recoger donativos para el óbolo de San Pedro.

3.º Organizar una peregrinación alemana á Roma.

4.º Ofrecer al Padre Santo la colección de las mejores obras literarias publicadas en Alemania durante el glorioso Pontificado de Leon XIII, comprendiendo entre ellas las más inspiradas composiciones musicales.

5.º Ofrecer un album artístico en cuya colaboración tomarán parte los más reputados artistas católicos.

6.º Depositar á los pies de Su Santidad una Memoria histórica completa de la organización católica, que sea el fiel reflejo de la actividad y del celo de las numerosas asociaciones católicas de Alemania y de los grandes esfuerzos para devolver á la nación germánica el glorioso poder de la Iglesia Santa.

7.º Presentar al Augusto Cautivo un donativo especial para contribuir al alivio de las necesidades de la Iglesia.

Los individuos del Comité han iniciado la suscripción inscribiéndose con una cuota fija mensual.

BÉLGICA.—Hé aquí los principales párrafos de la circular que dirige á los fieles el Comité provincial de Luxemburgo:

«El mundo católico se prepara para celebrar en 31 de Diciembre de 1887 el jubileo del quincuagésimo aniversario sacerdotal de Su Santidad el Papa Leon XIII.

A este fin hánse constituido Comités en todos los países, la Comisión nacional belga ha organizado Comités provinciales, á fin de dejar, á las diversas regiones del país, la iniciativa en la manera de prestar el respectivo concurso á estas manifestaciones religiosas, conforme al carácter especial de cada población.

El Luxemburgo, tierra de fe y de piedad, no querrá, no, quedar rezagada en este movimiento general, cuyo fin es gloriar á la Iglesia en la persona augusta de su Jefe venerado el Pontífice querido de todos los católicos y predilectamente de los católicos belgas.

Al hacer un llamamiento á todos los católicos luxemburgueses, sacerdotes y seglares, igualmente que á todas las instituciones religiosas de la provincia, establecimientos de enseñanza, á todos los círculos y obras piadosas, espera el Comité que todos rivalizarán en celo y actividad en esta manifestación grandiosa de la fe nacional.

Una exposición en Roma de objetos destinados al culto, cuya distribución se reserva hacer directamente el Padre Santo entre las Iglesias pobres, tal será el medio principal de celebrar dignamente esta festividad católica. Trátase igualmente de ofrecer á Leon XIII albums llenos de firmas y de poesías, como testimonio del afecto filial de los católicos del mundo entero. En fin, os exhortamos á que contribuyais con vuestras suscripciones, aunque sean pequeñas, al estipendio de la Misa del Santo Padre, de modo que todo el mundo, grandes y pequeños, ricos y pobres, pueda contribuir á esta hermosa fiesta.

¡Que cada familia aporte un tributo de amor y de reconocimiento! ¡Que vuestras tiernas niñas de colegio se preparen para depositar á los pies del Padre comun de los fieles el fruto de sus trabajos manuales! ¡Que la lira católica inspire el entusiasmo de la juventud estudiosa de nuestros colegios!... ¡Que consuelo para nosotros si con nuestra fidelidad

y nuestro entusiasmo logramos aligerar en el Vicario de Jesucristo la pesada carga y endulzar quizás la amargura de su alma!

AMÉRICA MERIDIONAL.—El Perú celebrará del modo que á su proverbial catolicismo corresponde, el Jubileo Sacerdotal de Leon XIII. Así nos lo asegura el movimiento, que segun nos refieren las correspondencias particulares y la prensa de aquel país, se observa en varias poblaciones.

Los esforzados periódicos *La Revista Católica*, de Lima, y *La Estrella del Norte*, de Trujillo, contribuyen con su eficaz propaganda á acrecer los generosos impulsos de aquellos fervientes católicos. Segun el último de estos periódicos, en Arequipa y el Cuzco están muy adelantados los preparativos para una gran manifestacion.

De Chile, Colombia, Canadá y República Argentina, se reciben no ménos consoladoras noticias.

La colecta para el estipendio de la Misa que debe celebrar Su Santidad el Papa Leon XIII en el quincuagésimo aniversario de su Sacerdocio, ascendía ya, á principios del mes pasado, en Lima, á la suma de 404 soles 98 centavos plata, en cuya fecha solamente se iniciaban los trabajos de organizacion.

El corresponsal que en la América Meridional tiene *El Jubileo Sacerdotal*, en Bolonia, escribe desde Cuzco (Perú) al citado órgano de Italia, participándole haberse fundado en aquella diócesis la Sociedad del amor filial al Santo Padre Leon XIII, la cual ha inaugurado sus piadosas tareas con una Peregrinacion espiritual al sepulcro de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo en la iglesia de Nuestra Señora de Lourdes. El concurso fué numerosísimo, igualmente que las Comisiones ofrecidas á la intencion de Su Santidad.

Los periódicos *El Cuzco Católico*, *La Libertad* y *La Reforma*, que se publican en la capital de la diócesis, dirigen repetidos llamamientos á los católicos para que cooperen al lucimiento de la gran Exposicion Vaticana.

REPÚBLICA ARGENTINA.—El P. Antonio Ricciardi, misionero salesiano, escribe desde Cármen de Patagones (Río Negro):

«Si el afecto al Padre Santo es grande en los corazones de todos los católicos, nosotros, pobres misioneros de la Patagonia, lo sentimos en nuestros corazones grandísimo, inmenso, como los desiertos que nos rodean.

¡Oh! ¡sí! mucho amamos al Padre Santo, y nuestro afán, nuestro orgullo, es hacerlo conocer y amar por nuestros indios de toda tribu.

El año pasado, apenas hubimos llegado al campo de nuestras apostólicas fatigas, Mons. Cagliero, en señal de su filial afecto al Sumo Pontífice, quiso imponer el nombre de Joaquin Pecel al primer indio regenerado con las saludables aguas del Santo Bautismo, al Sud del Río Negro, y fué el hijo del cacique Liciful de Angol, que con gran consuelo nuestro corresponde loablemente á la gracia y al nombre que ha recibido.

Al presente estamos preparando algunos objetos y labores propias de los indios de diversas tribus, y esperamos poder presentarlas en tiempo oportuno en la Exposicion Vaticana, á la cual se destinan.»

UN VECINO MOLESTO.

La casa de bebida y canto de que ayer nos ocupábamos, apenas ha abierto sus puertas, y ya se ha hecho odiosa é insoportable.

Lo preveníamos.

El vicio es un desórden, y el desórden es siempre perturbador.

El vicioso, á más de un ser desgraciado, es tambien un vecino molesto y dañino.

La higiene, la economía, la paz, el reposo, el descanso reparador, todas las necesidades, todas las virtudes domésticas peligran ó sucumben con tan funestos establecimientos.

La vigilia, el insomnio, la bebida atacan la higiene y enervan la constitucion más robusta.

El derroche, el lujo, el compromiso asaltan el triste bolsillo del padre, del hijo, del esposo, y disipan en breves horas el laborioso fruto de mil privaciones suportadas con previsora economía.

La esposa abandonada, los hijos dispersos, los domésticos entregados á la indolencia ó al capricho, dicen muy alto que, al salir del hogar el jefe de la familia, la paz se retira de sus umbrales, y la discordia siembra en él sus funestas semillas, siempre fecundas y desastrosas.

La quietud, el reposo, el órden, la libertad civil, todo queda perturbado por el intemperante bullicio de unos pocos que se arrojan el derecho absurdo de vejar al tranquilo ciudadano, al laborioso vecino, á la familia modesta y hacendosa.

Y, lo que es más insoportable, es que en las horas del descanso, en los precisos momentos en que el sueño reparador acude á dar reposo á nuestros

miembros y á restaurar nuestras fuerzas, la algazara estrepitosa de los holgazanes viene á ahuyentar de nuestro lecho el sueño amigo, y nos condena á noches eternas de insomnio y de quebranto, que arruinan á la par la salud del cuerpo y el sosiego del espíritu.

Esto es lo que se ve, lo que se toca, áun sin poner el pié en semejantes casas. Esto es innegable, indiscutible.

Lo que hay detras de bastidores, lo que da color de oro, y reluce y brilla tras las cristalinas y sonoras copas que hacen subir el vértigo á las cabezas, ésto no es tan evidente, ni tan palpable; pero, si no se ve, se adivina; si no se toca, se siente y se olfatea fácilmente.

Por fortuna, segun nuestros informes, el celoso Gobernador civil, está sobre aviso, y ya ha empezado á hacer justicia á las reclamaciones de aquel vecindario mandando que á la media noche cese todo bullicio y se cierren las puertas del establecimiento.

Si el señor Madrid Dávila sigue, como esperamos, estudiando los misteriosos atractivos que esa casa ofrece, no tardará sin duda en descifrar el enigma, y sabrá amparar, como es justo, el derecho del ciudadano, el reposo de las familias, la libertad del vecindario, en mal hora amenazados y comprometidos.

Para los que creen que la masonería es sólo una institucion de beneficencia, extractamos la circular que acaba de publicar el Gran Oriente de Italia marcando á sus adeptos reglas de conducta para con las diversas clases:

1.ª Para los Gobiernos.—Es preciso alabar las obras que han hecho, sobre todo las de supresion de las Ordenes religiosas, la incautacion de sus bienes y destruccion del poder temporal, cuyos tres hechos constituyen la base del movimiento masónico de Italia.

2.ª Para con el pueblo.—Hacerle creer que la masonería no tiene fin político, ocupándose únicamente de beneficencia, de la paz y de la libertad. Que no ataca al Catolicismo, sino al clericalismo, que ha corrompido á aquél; por último, hacerle creer que la religion florece mejor en donde existen la separacion de la Iglesia y del Estado.

3.ª Para con el clero.—Hacerle creer que si no hace oposicion á las medidas de gobierno, el poder público le protegerá, haciéndole rico, y sobre todo independiente del Cura párroco y del Obispo.

Estas ligeras ideas, extractadas de las de la circular, son bastantes para juzgar del fin de la masonería.

Por decreto del ministerio de Marina que ayer publica la *Gaceta*, se dispone que el ingreso en el servicio activo de guerra se verifique en la forma siguiente:

Artículo 1.º Durante el año 1887 serán llamados al servicio activo, con arreglo á la ley del 17 de Agosto del año último, 3.000 individuos de la inscripcion marítima.

Art. 2.º Cada uno de los tres departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena facilitarán el contingente que se expresa en el correspondiente estado.

Art. 3.º El ingreso de estos individuos tendrá lugar segun lo vayan exigiendo las necesidades del servicio; así como se ampliará este llamamiento si fuera preciso.

Segun nos ha participado atentamente el Sr. Interventor de Hacienda, desde mañana al día 24 se dará paga de Navidad á las clases pasivas, que cobran por esta Tesoreria, en la siguiente forma:

Día 21.—Pensiones Remuneratorias Regulares, Monte pío Civil, Jubilados y Cesantes.

Día 22.—Monte pío Militar, Retirados y Licenciados de Guerra y Marina.

Día 23 y 24.—Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

El conocido fabricante de fósforos, D. Francisco Roca, ha tenido la amabilidad de obsequiarnos con un par de los Almanques americanos que ha hecho arreglar para regalo á sus parroquianos.

El cromo representa dos pintorescos tipos fumando y charlando alegremente, apoyados en un pilar de que pende el libro del almanaque. Los vivos colores del tipo moro y los reflejos del aterciopelado traje del torero ofrecen vistoso contraste y dan gracia al conjunto sin ofender en nada á la modestia.

Agradecemos al Sr. Roca su galante obsequio.

La Junta municipal de esta ciudad se reunirá, por segunda convocatoria, mañana á las doce para acordar y votar definitivamente las cuentas municipales del año 1884-85 y discutir y aprobar, en su caso, las modificaciones introducidas en el presupuesto del corriente ejercicio económico.



Ayer tarde fué conducido á su última morada el cadáver del jóven y laborioso sacerdote nuestro amigo Sr. D. Enrique Mir, de cuyo grave estado dimos cuenta hace algunos días.

Era el Sr. Mir persona muy virtuosa y muy aficionada á las bellas Artes.

Nos asociamos al justo dolor que ha experimentado su familia, con la conviccion de que Dios habrá coronado las virtudes del finado.

Ayer mañana, á las once, falleció en esta ciudad el concejal Sr. D. Francisco Mas y Salom, por cuyo motivo en los portales de la Casa Consistorial penden desde ayer tarde cortinajes de luto y ayer ondeó á media hasta el pabellon nacional.

Esta mañana á las diez su cadáver ha sido conducido á su última morada asistiendo al entierro, todos los concejales, la guardia municipal (*municipales, serenos, rurales*), otros empleados y muchas otras personas.

¡Qué Dios tenga al Sr. Mas en su santa gloria!

De nuestro colega *El Diario de Palma* tomamos las siguientes noticias:

«La Junta de Salvamento de Náufragos de esta provincia ha remitido al ayudante de Marina del puerto de Alcudia un aparato lanza-cabos igual al que con tanto éxito funcionó en el salvamento de los tripulantes de la *Biancha*.

Además se ha remitido á Ceuta otro aparato de la misma clase adquirido por esta Junta, por haberlo dispuesto así la Junta Central, que no escatima á la de esta ciudad ni apoyo ni fondos para que vaya organizando el importante servicio que tiene á su cargo.

Realmente los esfuerzos de tan benemérita sociedad merecen la cooperacion y el auxilio de todas las personas caritativas.

La Junta de esta provincia actualmente está constituida en la siguiente forma:

Presidentes honorarios.

Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca.

Excmo. Sr. Marqués de la Cenia.

Vice-presidentes honorarios.

M. Iltre. Sr. D. Guillermo Dezcallar y Sureda.

Sr. D. Joaquin Fuster Dezcallar.

Sr. D. Joaquin Rodríguez Rivera.

Presidente efectivo.

Sr. D. Luis Leon, comandante de Marina de esta Provincia.

Vice-presidentes efectivos.

Sr. D. Fausto Gual de Torrella.

D. Francisco Manuel de los Herreros.

» Manuel Villalonga Perez.

Vocales.

Sr. Marqués de la Bastida.

D. Juan Bosch y Medina.

» Miguel Berga.

» Juan Búrgues Zaforteza.

» Alejandro Rosselló y Pastors.

» Jorge Dezcallar y Gual.

» José Font y Morey.

» Joaquin Rovira y Rovira.

» Ernesto Canut.

» Manuel Guasp.

» Eugenio de la Cuadra.

» Benito Pomar.

» Miguel Salvá.

» Manuel Márquez Pérez.

Secretarios.

D. Tomás Fortuñy.

» Cárlos Villalonga.

Entre los pasajeros llegados ayer en el vapor-correo figuran los diputados por esta circunscripcion señores Ribot y Socías Caimari.

Y el profesor en idiomas D. Miguel I. Oliver Sabrafen que viene nombrado catedrático interino de francés é inglés de este Instituto Provincial.

La mayor parte de los pasajeros que ha traído hoy el vapor *Mallorca* son estudiantes que vienen á pasar las próximas Pascuas al lado de su familia.

Se nos asegura, que el Sr. Gobernador civil de la provincia ha tomado enérgicas medidas para evitar lo que pudiera suceder en el flamenco de la calle de Santacilia.

De alabar es que haya una autoridad tan celosa como el Sr. Madrid-Dávila que haga cuanto esté de su parte porque el mal no quede impune.

Ayer tarde á la hora de itinerario salió para Mahon el vapor-correo *Menorca*, llevándose la correspondencia, 7 pasajeros y carga.

A las siete y cuarto de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Mallorca*, procedente de Barcelona, conduciendo 26 pasajeros balija y carga.

SECCION DE ANUNCIOS

VENTA Á PLAZOS ÚNICO AGENTE AUTORIZADO VENTA Á PLAZOS
 EN LAS BALEARES
K A P S BANQUÉ PIANOS



PARA PUERTO-RICO, HABANA Y CIENFUEGOS,
 con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas.

Saldrá á primeros de Enero el veloz vapor

Ponce de Leon

admitiendo carga y pasajeros.

Para informes dirigirse á los Sres. Sans y Pierrar, Conquistador, 7.

CASA PLANELLS

Libritos para fumar, marcas:

Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Española.

Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.
 Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

PERICAS Y C.^a

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

A PRECIOS ECONÓMICOS

Rebaja segun la importancia del pedido.—Ventas al por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM, 96.

ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA. 12

CONFITERÍA DE FRASQUET.

Como recuerdo á sus parroquianos y al público en general se hace presente que en dicho establecimiento se halla ya de venta el abundante surtido de turrones duros y blandos, las legítimas anguilas de mazapan recibidas directamente de Toledo, el rico y conocido turrón de Jijona fabricado á la mayor perfeccion expresamente para la casa, los exquisitos bombones de chocolate de Madrid, los marrons glacées de París, los caramelos franceses, los mazapanes dorados fabricacion especial de la casa y sin enumerar tantos otros articulos, la coleccion de vinos y licores del país y extranjeros de cuya legitimidad se responde.

Como de costumbre habrá su regalo para la rifa que el día de Reyes se efectua en dicha confiteria.

Subasta voluntaria.

Tanto juntas como por separado se venden las fincas siguientes:

Una casa zaguán con sus dependencias en la calle de San Felio n.º 1 y 3.—Un prédio rústico llamado *Can Valedro*.—Otro llamado *Son Suredetá*, ambos del término de esta capital, y otro prédio llamado *Bellena*, situado en el término de Lluchmayor.

Para su ajuste dirigirse al notario D. Guillermo Sancho.—La Comision. 3-8

CONTARELLES

DE N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d' en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llicencia de l' Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.

EL CORREO DE PARIS

GRAN ILUSTRACION UNIVERSAL PARA ESPAÑA Y AMÉRICA.

Desde primeros de Julio del año 1886 se publica en París, y en idioma español, una importante *Ilustracion*, notable por sus grabados, correspondientes á cuantos sucesos importantes se producen en el mundo; por su esmerada redaccion, cuyos principales articulos no son mera noticia de los grabados á que se refieren, como sucede siempre en todos los periódicos de esta indole, sino que contienen apreciaciones de los hechos con toda extension y detalles, á que por lo regular se prestan, y finalmente por su edicion de lujo, impresion esmerada y papel de lo más superior que se emplea en las grandes publicaciones, mereciendo figurar en toda clase de gabinetes de lectura y salones de gran tono.

El programa de *El Correo de Paris* consiste en ofrecer á sus lectores semanalmente la actualidad bajo todas sus formas, á la vez que con el lápiz con la pluma, lo cual equivale á decir que no habrá número que no aparezca variado, ameno é interesante.

Para su confeccion toman parte los primeros dibujantes y grabadores de Europa, así como los primeros literatos españoles y americanos.

Administracion general en España

D. Salvador Dean y Solá.—Calle Tallers, 66, Barcelona.

Se admiten suscripciones en la *Libreria de Propaganda Católica*, Call, 1, á los precios de 35 pesetas año, 18 semestre y 9'25 trimestre.

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—Se ven á sa *Llibreria de Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.

COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobacion de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta libreria de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.



D. FRANCISCO MÁS Y SALOM

Concejal del Ayuntamiento de Palma

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

La Exema. Corporacion municipal, la viuda, hijos, padres, hermanos y demás parientes del finado ruegan á todos sus amigos y conocidos á quienes por descuido se haya dejado de pasar aviso, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir á las exequias que en sufragio de su alma se celebrarán en la parroquial iglesia de Santa Cruz el miércoles 22 del corriente á las once de su mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 20, á las 11 m.

Se cree que en la próxima reunion de la asamblea de los izquierdistas estallarará la division entre Dominguitas y Becerristas.

El consejo celebrado anoche se ocupó sobre el proceder del Sr. Corcuera.

Madrid 20, á las 10'30 n.

Se ha negado al coronel Sagarniga la cruz laureada de San Fernando que pedía con motivo de los sucesos de Setiembre.

El Sr. Balaguer sigue enfermo.

Madrid 20, á las 10'30 n.

El Sr. Puigcerver ha ofrecido presentar en la próxima legislatura un proyecto de rebaja de la contribucion territorial.

El general López Domínguez come hoy con el Sr. Romero Robledo, por lo cual el Sr. Becerra está disgustado.

Madrid 20, á las 10'30 n.

Ha fallecido el general Ciria.

El Sr. Merelo ha dimitido el cargo de consejero de instruccion pública.

La legislatura terminará inmediatamente despues de haberse aprobado el proyecto de ley sobre la escuadra.

ULTIMAS COTIZACIONES

DEL COMERCIO DE PALMA.

PALMA.

	Dinero
Crédito Balear..	94'00
Cambio Mallorca..	63'25
Ferro-carriles de Mallorca..	60'00
Alumbrado por Gas.	104'00
Agricola de Manacor.	15'50

MADRID.

Banco de España. nominal.	000'00
4 p ^o interior perpetuo contado.	00'00
4 p ^o interior perpétuo liquidacion.	66'25
4 p ^o amortizable.	80'25
Billetes hipotecarios de Cuba.	97'30

BARCELONA.

Banco Hispano-Colonial.	104'00
Ferro-carriles del Norte.	80'75
4 p ^o interior perpetuo.	65'85
4 p ^o exterior perpetuo.	66'10

PARIS.

4 p ^o Español.	66'28
Canal de Panamá. . . liquidacion.	00'00
Francias.	37'45

LONDRES.

4 p ^o Español.	66'62
-----------------------------------	-------

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos. . . ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos.	0'45
Onzas.	2'60
1/4 de onza.	0'45
Durillos de 21 1/4 reales.	100'00 c. cada mil.